
Protokoll der AStA-Sitzung am 15.12.2023 

>

TOP 0 Formalia

• Hinweise:         
• Die Sitzung fand Hybrid statt                  

• Datum und Uhrzeit der Sitzung:         
• Datum: 15.12.2023                 
• Sitzungsbeginn: 14:20 Uhr                 
• Sitzungsende: XX:XX Uhr                  

• Genehmigung des Protokolls:         
• Dieses Protokoll ist wurde in der Sitzung vom 12.01.2024 genehmigt.                  

• Beschlussfähigkeit:         
• Zum Zeitpunkt des Sitzungsbeginns ist die Sitzung mit 8 von 11 zur Beschlussfähigkeit 

stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.                   
• Anmerkungen und Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung:         

• Anmerkungen zum Protokoll                 
• Das Protokoll der Sitzung vom 08.12.2023 ist genehmigt.                  

• Anmerkungen zur Tagesordnung:         
• Anmerkungen hier.                  

• Sitzungs- und Protokollführung:         
• Sitzungsleitung:        Vorstand Aa          
• Protokollführung:       Kulturreferat            

• Anwesenheit:         
• Referate:       Kultur, europ. Vernetzung Regenbogen, Lehramt, Umwelt , Ausländische 

Studierende
• Vorstand:  B, Aa
• Präsidium:     K, T           
• Gäste:        C  

TOP 1 Berichte

• Ausländische Studierende | International Students Office         

• students from Ulm are trying to get in contact and discuss the petition for international students 
fee cancellation with some student organizations so we could do this together. They are in touch 
but have not met yet. I would want to start the petition this year but I'm not sure how it will be. 

• Studenten aus Ulm versuchen, mit einigen Studentenorganisationen in Kontakt zu treten und die 
Petition zur Streichung der Gebühren für internationale Studenten zu diskutieren, damit wir dies 
gemeinsam tun können. Sie sind in Kontakt, haben sich aber noch nicht getroffen. Ich würde die 



Petition gerne dieses Jahr starten, aber ich bin mir nicht sicher, wie es ablaufen wird. 

• Genderreferat | Gender Office         
• Nicht besetzt                  

• Regenbogenreferat | Rainbow Office         
• Nichts neues, Einladung zur Weihnachtsfeier am Montag 
• Es wurde über die Abtreibungsgegner*innen gesprochen        

• Studieren mit familiären Verpflichtungen | Office for Students with Familiar 
Responsibilities         

• Nicht besetzt                 
• Studieren ohne Hürden | Office for Students without hurdles         

• Nicht besetzt                 
• Gegen Antisemitismus | Office against Antisemitism         

• Es ist mir nicht möglich Freitags zu den Asta-Sitzungen zu kommen, da leider genau in 
dieser Zeit ein Tutorat stattfindet. Wenn sich eine Möglichkeit ergibt komme ich gerne zur 
Sitzung. Bis dahin bleibe ich über die Protokolle informiert. Bei Fragen bin ich natürlich 
jederzeit per Mail erreichbar.

• K: bitte Rückmelden, dass man hier im Pad gerne einen Bericht da lassen kann, auch wenn 
die Person nicht kann.

• europäische Vernetzung |  Office for European Networking         
• Nichts Neues                 

• Gegen Faschismus | Office against Fascism         
• Nicht anwesend                  

• Hochschulpolitik | Office for Policy of Higher Education         
• Nicht besetzt                  

• Kommunikation und Wissenssicherung | Office for Communication and Enterprise 
Knowlege Retention         

• Nicht anwesend                  
• Kulturreferat | Culture Office         

• Grundliegendes Konzept/Titel für Bergmann steht (womit wir aufwachsen - Popkultur 
damals und heute) Einladung soll über Weihnachten formuliert und dann versendet 
werden 

• Lehramt | Office for Teaching Students         
• Nicht viel neues, aber Gestern war Weihnachtsfeier          

• Soziales | Social Office         
• Nicht anwesend                  

• Umwelt | Environmental Office         
• Nichts Neues.

• Vorstand | Chief Officers         
• Theater, Punsch, Semesterticket, Wirtschaftsplan,Hausbesichtigung      
• Theater: es gab ein treffen mit dem SWFR, der Stura entscheidet ob es zwei Programme 

geben soll, oder ein gemeinsames. Es steht ein treffen mit dem Theater im kommenden 
Jahr an.  

• Erinnerung: im Anschluss ist die Plätzchenfeier
• Treffen mit SWFR bezüglich Semstertickets: Beibehalten oder oder Voll-solidarmodell 

vom Deutschlandticket, StuRa muss entscheiden 
• Finanzplanung: es wird zu mehr ausgaben ausgerufen. 

• StuRa-Präsidium | Presidents of the Students' Council         



• Wir kümmern uns darum, dass unsere Satzungsänderung zu den ruhenden Mandaten vom 
Rektorat genehmigt wird.

• We are making sure that our amendment to the statutes on dormant mandates is approved 
by the Rectorate.

• StuRa-Sekretariat | Administration Office of the Students' Council         
• Weihnachtsfeier wurde vorbereitet 
• Fianzantrag für die Boxen müsste da sein 
• Es muss Ersatz für die Glühweintöpfe gefunden werden 
• Es gibt ein Mäuseproblem im Sekki, es gibt Bestrebungen die Küche rauszureißen. 

Kontakt mit den Hausmeistern wurde aufgenommen, hoffentlich schafft man dadruch eine 
Lösung. 

• Regenbogenref: Wir haben eine Packung Kekse im Keller vergessen, die wurden 
angeknabbert. 

• Wann Schwerlastregal aufbauen? 
• Irgendwas im Keller ist undicht. 
• K: Rückfrage - solllen wir den Zucker und weitere Lebensmittel wegpacken/dosen dafür 

Kaufen? 

TOP 2 Bewerbungen

• Festlegung einer Bewerbungskommission für die Stelle für Öffentlichkeitsarbeit 
• Vorstellung der zu besetzenden Stelle und Zusammensetzung der Kommission: Die 

Kommission besteht aus einem Mitglied der EDV, des Sekkis, des Vorstands und ein 
Fachbereich (Jura), Gegen Faschismus, Haushaltsbeauftragte.

• Abstimmung:  8/0/0 (Ja/Nein/Enthaltung): Die Bewerbungskommission ist eingesetzt.    

• Es liegen keine Bewerbungen vor

TOP 3 Raumanträge

• Raumantragskommission
• Diskussion:  Zusammensetzung: Vorstand, Referat, Autonomes Referat, Sekki, Präsidium 

• Umwelt für das Referat
• Autonomes Referat? Regenbogen

• Abstimmung:  X/X/X (Ja/Nein/Enthaltung): Der Raumantrag ist (nicht) bewilligt.         

 

• Es liegen keine Raumanträge vor

Raumantragskomission !?
Präsidium
Vorstand
Sekki 
Umweltref übernimmt Platz für das Referat 
Regenbogen übernimmt Platz für Autonomes Referat 



Abstimmung: 8/0/0 

TOP 4 Finanzanträge

1.) Boxen für die große Anlage
Beantragt sind 178,00€ aus dem Mobiliarbudget, in diesem
befinden sich noch 11.213,07€ von 15.000,00€ für dieses Wirtschaftsjahr (bis 31.03.24).
Abstimmung:  8/0/0 (Ja/Nein/Enthaltung): Der Finanzantrag ist bewilligt.    

2.) Neue Mäuse und Tastaturen für den Vorstand
Beantragt sind 600,00€ aus dem Mobiliarbudget, in diesem befinden sich noch 11.213,07€ von 
15.000,00€ für dieses Wirtschaftsjahr (bis 31.03.24)
Hierzu bitte unbedingt die Wirtschaftlichkeitspunkte beachten (Karin wird noch auf euch zukommen).
Sekki: habt ihr mit der EDV gesprochen? 
Vorstand: nein, bis jetzt noch nicht.

Alternativorschlag: 150€ nur für eine Vorstandsperson, bei bedarf mehr kaufen.
Abstimmung: 3

Vorschlag 600€: 1

Enthaltungen: 4

Alternativvorschlag 150€ wurde bewilligt 

TOP 5 Planung und Diskussion
 

• Es liegen keine Planungen und Diskussionen vor

TOP 6 Sonstiges

• Sprache der Sitzungen 
• Wir haben am 20.11. diskutiert, dass wir einen Kompromiss finden sollten, denn wenn die 

Sitzungen auf Englisch abgehalten werden, gibt es weniger Diskussionen, es ist nicht so 
zugänglich für alle.  Seitdem werden alle Sitzungen auf Deutsch abgehalten und wir sind nicht 
mehr auf diese Frage zurückgekommen. Ursprünglich war es nicht meine Initiative, die Sitzungen 
auf Englisch abzuhalten, sondern es war eine Diskussion über Zugänglichkeit, die von einigen 
anderen Mitgliedern angestoßen wurde. Wenn die Sitzungen auf Deutsch abgehalten werden, kann
ich ein wenig verstehen und alles übersetzen, was im Protokoll steht. Ich kann Diskussionen nicht 
verstehen, und es ist für mich schwieriger, über etwas abzustimmen, wenn es eine Diskussion gab,
die ich nicht verstanden habe, und wenn es nicht im Protokoll steht, so dass ich es übersetzen 
könnte. Im Allgemeinen macht es mir nichts aus, wenn wir die Sitzungen auf Deutsch fortsetzen, 
vielleicht wird sich mein Deutschniveau auch verbessern, aber ich möchte transparent sein, wie 
viel ich verstehe.

• English verison: Language of meetings    
• we discussed on 20.11 that we should find a compromise because when meetings are held in 



english there are less discussions, it is not so accessible for everyone.  After that all meetings are 
held in German and we didn't return to this question. Initially, it was not my initiative to held 
meetings in English, it was a discussion about accessibility initiated by some other members. 
When meetings are held in German I can understand a little + translate everything that is in the 
protocol. I cannot understand discussions and it makes harder for me to vote on something after 
there was a discussion that I didn't understand and if it is not in the protocol so I could translate it. 
In general, I don't mind if we continue meetings in German, maybe my German level will also 
increase, but I want to be transparent about how much I understand.    

• Diskussion:                 
• DISKUSSIONSBEITRAG              

Translating after main points and at the end of discussion.
Important to always put the options for voting, also for the people in the zoom.                            

• Abstimmung: X/X/X (Ja/Nein/Enthaltung): Der AStA stimmt (nicht) zu.         

TOP 7 Termine

• Die AStA Sitzungen finden in der Vorlesungszeit wöchentlich freitags um 14:15 Uhr statt.

• Sonstige Termine

XX.XX.202X, XX.XX Uhr - TITEL - ORT

Protokoll

Sozialreferat
Referat für ausländische Studierende
Gegen Faschismus
Regenbogenreferat
Lehramt
Studieren ohne Hürden
Kommunikation und Wissenssicherung
Hochschulpolitik
europäische Vernetzung
Vorstand (J)
Vorstand (A)
Umweltreferat
Vorstand (B)
Kulturreferat

Redeleitung

Sozialreferat
Referat für ausländische Studierende
Kulturreferat
Kommunikation und Wissenssicherung



europäische Vernetzung
Gegen Faschismus
Regenbogenreferat
Studieren ohne Hürden
Lehramt
Hochschulpolitik
Umweltreferat
Vorstand (J)
Vorstand (B)
Vorstand (A)


